
美国之行——交通篇 

“这里还有着丰富的自然资源，得天独厚的地理和资源优势，让芝加

哥的经济飞速繁荣的发展，人均GPA普遍较高……” 

这一路上导游叔叔讲着，在休息的孔校长突然插了一句说：“我们这

一路上走来我坐在前面就没看见摄像头。”我懵了一阵，美国第三大

城市没有摄像头，开什么玩笑？！孔校长却从来不在安全问题上开玩

笑的，仔细一看还真的是——一路上虽然有很多电线杆，但确实没几

个摄像头。我现在知道我们为什么找不到章莹颖了。导游David为我

们揭秘了这一现象，芝加哥并非没有摄像头，只不过是很少，但一些

重要的地方，比如学校，市中心，著名景点等会安装摄像头，美国是

一个隐私保护意识极强的国家，他们觉得到处安装监控摄像头有侵犯

隐私的嫌疑，而且有一些地区的人们自觉性很高，在路口的时候、在

学校前等事故高发路段都会自动放慢速度；像郊区，这样他们觉得安

全性比较高的地方，根本不需要摄像头，也许为了不轻易罚款，这一

点挺好的哈哈哈～David还说要是安装摄像头啥啥的，那交通局、交

通部都做不了主的，必须是议会讨论，集体通过决议。好吧，相比之

下中国的摄像头相当全面，基本上出门几百米甚至几十米，至少就有

一个。商场或者学校就更不用说了，抬头角落里就能看见，绝对360°

无死角，谓之“天网”。中国的天网十分发达，2017年基本实现城市全

覆盖，为了有效管理天网，公安部专门成立网络技术部，它在警方侦

探案件时起到了不可估量的作用，是一个有力的帮手。中国刑侦名气

仅次于FBI，犯罪率最低，破案率最高，近三十年来更是坚守“命案必



破”的铁律。如果美国也有如此发达的天网，也许章莹颖还有一丝生

还的希望吧？从这个角度讲，有效科学布局，大量摄像头确实很有必

要，至于开车上路嘛，嘿嘿，我还不到能考取驾照的年龄，各位老司

机自行意会吧哈，摄像头这个事儿吧，如果没有的话，就必须靠自觉。

邻居送我们去营地的路上，我一个摄像头都没看见，他跟我指出了路

口的一些标识，stop，当看见这个标识的时候就必须停车，然后左右

看一下。其实这种标志还是很多的，转弯的地方基本全面覆盖，这一

定程度上降低了高危地方比如十字路口，盲口转弯，大转弯等等的出

现交通事故的几率。于个人来讲还是很欣赏的。 

在美国的公路上，所及之处全是汽车。100年前福特的新型生产线改

变了生产方式，带来了“汽车革命”。如此使汽车的生产变得快速而价

格大大降低，这个原来贵族、有钱人的“玩具”走进了家家户户，从此

成为平民百姓的交通代步工具。如今，美国的每一个家庭至少有一辆

车，我的住家有两台车，妈妈一辆爸爸一辆。因为他们家孩子比较多，

所以都是六位座的，这种情况并不少见，我住家的邻居包括其他同学

的住家基本都是两台车，甚至是三台。据说会有人给长子准备一台车。 

汽车多了最直接的产物就是堵车，而这一点在中国特别有代表性，尤

其是北京。到了上下班高峰时，在通州和市中心的转运枢纽，一个叫

做“四惠”的地方看到一条红色的长龙，然后就可以听听音乐看看书啦，

脑补一下上班族的无奈吧。我记得在临行前孔校长特意嘱咐我们到机

场集合不要迟到，早点出发，万一遇上堵车有可转的时间，机场都是

这样，可以是在高速路上一路畅通，心情无比愉快，一到了机场前两



公里就堵死了，于是半小时就没了，从美国回来的时候也不例外。就

有同学不怕死地问了一句“万一要是遇到堵车怎么办？”“你知道堵车

还不早点从家走！”孔校长毫不留情地怼了回去，末了还加了一句“别

给我拿堵车当理由，不迟到是最基本的守则”，这是一个十分痛恨迟

到的校长~ 

美国虽然是地广人稀，仍然也逃不过堵车的命运。在芝加哥游玩的时

候，我们走高速公路从格兰特港回到芝加哥大学，本来半小时的车程，

因为堵车走了一个小时15分钟。David很着急，还有点尴尬，可能是

因为怕耽误我们去密歇根。我于是安慰他说跟北京一堵就三四个小时

相比还是不算很严重，老师们都纷纷点头，表示赞同。我第一次去美

国的时候从纽瓦克机场到曼哈顿我姐姐居住的地方，一个小时的路上，

因为堵车走了三个小时，我们五点到达纽约，八点才与家人们汇合。

我在车上，第一次看到了美国傍晚的夕阳，尽管窗户小了点，但真的

挺美的嘿嘿嘿，所以堵车并不是中国人民的专利。 

综上所述，美国人民的主要出行方式是开车，汽车“泛滥”到几乎人手

一辆，那有没有其他的出行方式呢？有。地铁就不提了，是咱中国的

名片，令我惊讶的是自行车在美国并不是作为交通工具来使用的，而

是一种锻炼身体的出行方式。在临行晚宴的那天下午，我和简阿姨开

车去我们上学的地方收拾东西，在路上看到摩托车奔驰，于是问了一

句，怎么不常见有人骑自行车？在住家的时候悄悄地观察了一下，住

家的车库里有两辆山地车，按中国的话说叫“越野自行车”，大家都知

道山地车和自行车长得不一样哈。最初的时候在美国是不流行骑自行



车的。前面说了，汽车廉价而且方便出行，刮风下雨啥的最不怕了，

尤其在密歇根这样一个半小时内下雨晴天无压力转换的地方。随着人

们逐渐意识到低碳环保以及身体健康的重要性，于是越来越多的人在

气候好，上班时间充分的情况下选择骑车，好处是一举两得。美国是

山地车比较多，因为它本身是为人们骑行到不同的地形，锻炼身体，

甚至是竞技赛来准备的。山地车轻便、多功能，所以安全系数高，也

更体现了美国人民豪迈自由的性格和追求广阔空间探索的精神。相比

之下，在上个世纪80年代、正处于改革开放时期的中国，自行车成为

大众出行的交通工具，甚至是北京的一景。随着时代的变迁和科技的

发展，多元化的交通工具供大家出行选择合适的方式，但是自行车这

样的出行方式仍然没有被摒弃。比如说潞河，每次上体育课走过教学

楼学前都会看到一排排整齐的山地车，放学时在本部的各个主干道上

都可以看到“自行车大军”，颇有当年北京市中心的气势。 

在我住家的地方不到一个小时有一个机场不大，之前去营地的时候看

到过，但是没怎么注意。在北京离我家不到一个小时，能分别去到两

个机场。那时候觉得很正常，一个城市里交通便利是必要的，不过在

机场外围可以野炊晒太阳就非常有意思了。那天好像是想给手机换个

膜，然后就叫住家爸爸就开车带我和 Add 一起去了。换完了之后在

回去的路上的一家快餐店买了两大杯冰淇淋，没错是两大杯！巧克力

的！注意，我们一行三个人啊，所以只有 Add 和爸爸要了。当时不

知道要去干嘛，而我本人又不爱吃冰淇淋。然后住家爸爸开车停到了

一大片开拓的场地，这个场地上有很多人带着孩子在玩耍，有人在晒



太阳甚至野炊，而草地坡下就是我那天去营地的路上看到 “小机

场”——福特机场，它的作用是极其重要的，起讲的航班覆盖了美联

航、美航、西北航空等等。大急流城杰拉尔德·福特国际机场是密西

根州西部地区最大的商业机场，同时也是该州继底特律都会韦恩郡机

场之后的第二大机场。这样一个重要的地方周围都是开敞地带，没有

什么旅店之类的，只有一家小快餐店，就是住家爸爸给我买冰淇淋的

地方。草地很柔软而且还比较干净的，想象一下 Add 小朋友把鞋一

脱光着脚丫蹦蹦跳跳的样子吧。草地跟机场之间只隔了一层护栏。住

家爸爸就坐在铺在草地上的毯子很惬意的享受目光浴。我真的是很后

悔，为什么没有听从住家家爸爸的建议，也来一大杯冰淇淋，那一定

会有一种不一样的感觉。在草地上可以看到机场里起起落落的航班，

还有时不时飞过的鸽子群。这时候我突然想起在北京的两个机场。首

都机场就不说了，每年的客流量都能达到好多好多好多万，不能形容

的那种数据，反正肯定要比福特机场要大了不知多少倍。首都机场和

南苑机场都处于北京的郊区地段，但他们都有一个共同点，不管大还

是小，周围都布满了客车站旅店等等措施，按这种布局的方式方便了

旅客在转站或者是等待的过程中有休息吃饭的地方，但是在它的外围

就显得十分的拥挤和噪乱。首都机场比南苑机场要稍微好一点，它毕

竟面积比南苑机场更大，进入机场之后会比较安静，安全系数更高一

些，唯一总被吐槽的就是机场前两公里堵车堵的很严重的现象，当然

要是半夜出发就不会堵成汽车向龟速一样前进。 


